

Don Francisco Mestres, vecino de Caldas de Estrach, para cortar pinos sustituyéndolos por algarrobos en la propiedad de su principal don Felio Molins, la cual limita con el camino vecinal de San Vicente de Llaveneras.

Don Alberto Cabot, para construir un paso entre dos piezas de tierra de su propiedad del término de San Vicente de Llaveneras, limitando con la carretera de Cornellá á Fogás de Tordera.

-La Ostrícola Marennaise

BOQUERIA, 27.—Teléfono 2.783

Recibe dos veces al día sus acreditadas ostias verdes, mariscos de La Coruña, escupifias de Mahón.

Telegramas detenidos:

Roma, Luis Daimiel, Conde Asalto, 52; Sevilla, Antonio Cubo, Conde Asalto, 43, primero; London Pablo Murre, Infanta Isabel; Fez, Berthorey, Tenerife, Andrés Caguerreres, Cerro, 31; Cambrils, Teresa Pujals, Valencia, 244; Tenerife, Jaime Pujol, hotel Garriga; Arévalo, Luis Pung, plaza Salisechs, 1; Murcia, Adrián Manot; Lérida, Xatar, Ronda San Pablo, 31, primero; Bilbao, José Sabaler, Tarragona, Juan Arnau, Pedro IV, 3; Madrid, Viara, teléfono 294; Tenerife, Jaime Pujol, hotel Garrigó; San Sebastián, Hernández Barrio, Castillo.

-Las botellas del agua mineral natural VICHY CATALAN

Hevan todos los distintivos con el nombre de la Sociedad Anónima Vichy Catalan.

Una sección de señoritas de la Federación Sindical de Obreras, efectuará mañana domingo, una visita á «La Mentor», siendo el punto de reunión, en el local social, Alta de San Pedro, á las nueve de la mañana. Serán acompañadas por uno de los profesores de las Escuelas de la Obra.

-Tints garantisats. Sombreros Brichs. Archs, 3

En la Societat d'Estudis Económics, don Juan Mon y Pascual dió su anunciada conferencia sobre Bancos Agrícolas.

Explicó la evolución del problema agrícola como fenómeno industrial, deduciendo la necesidad de aplicar capitales á la agricultura, en el día alejados de ella por falta de un perfeccionado organismo de crédito agrario; describió los males de la usura, de la emigración y del socialismo, los cuales podrían ser evitados ó al menos aminorados por la creación de aquellas instituciones; historió los proyectos de crédito que se han planteado por los economistas y gobernantes; analizó las instituciones agrarias, en la actualidad subsistentes, deduciendo la necesidad de que se lleve á la práctica la creación de un Banco Nacional Agrario como se anuncia en los proyectos económicos del señor Alba.

Ese Banco debe ser dependiente del Estado, de espíritu netamente financiero y estar en relación con las cajas rurales y sindicatos agrícolas, que podrán servir de intermediarios entre aquél y los agricultores.

Aunque el fin primordial de este Banco sea el crédito en sus variadas formas de cuentas corrientes y de préstamos con garantía hipotecaria y personal, realizará otras funciones encaminadas al progreso de la agricultura, como la valoración de la propiedad, mediante la aplicación del capital á la tierra y á un sistema de adecuadas parcelaciones.

El conferenciante se ocupó finalmente de algunos problemas hipotecarios, relacionados con estas reformas proyectadas.

Al terminar fué muy aplaudido. Abierta la discusión del tema, intervinieron los señores Sitjas, Soldevila y Omar, y en vista de su importancia y del interés de las discusiones aplazase el debate.

En la propia Societat d'Estudis Económics dió su anunciada conferencia el catedrático de Derecho, doctor Algarra, sobre el monopolio de explosivos.

Estudió, en la teoría, la significación y extensión de los monopolios en general, para convenir en que no son censurables en sí, sino según la forma y sobre todo según el objeto sobre que se aplica.

Pasa á ocuparse en las tentativas efectuadas en nuestra España en el siglo anterior para ir á la implantación de ese monopolio, desde 1839 en que se gravó con un impuesto moderado esta industria que había sido declarada libre en 1865, hasta 1897 en que la ley de presupuestos en uno de sus artículos al prescribir algunos recargos transitorios contributivos, concedió facultad para poder llegar al gobierno á la creación del monopolio de explosivos.

Comunicó, luego, la impresión de su viaje al Norte de España, para recoger opiniones de todas las partes.

Se quejan principalmente los armeros de la prohibición de fabricar cartuchos, cuya parte es de pólvora insignificante. Esa prohibición perjudica á los armeros por los precios elevados, á la industria del papel, cartón y otras, al obrero y á la economía nacional, y en cambio beneficia al extranjero y á la Unión Española de Explosivos. La industria armera es esencialmente de exportación, y lo sería también muy importante la de los cartuchos sino estuvieran estancados. En las pruebas de armas con los precios elevados de los cartuchos que en ellas se emplean, es donde la industria se coloca en condiciones de inferioridad para resistir la competencia internacional.

Manifestó que ningún mal tan grande se deriva del monopolio como el que recibe la defensa nacional, que no lo es tal, si se observa como vienen demostrando presentes enseñanzas que la guerra es ante todo guerra de suministros, toda se resuelve en municiones.

Aplaudió calurosamente la gestión del señor Alba, y felicitó al señor La Cierva por su labor parlamentaria, explicando seguidamente la cuestión de forma de aplicación del proyecto y la situación en que queda la Unión Española de Explosivos, de la que aporta abundantes reseñas y estadísticas.

Indicó que la táctica de la Unión es entorpecer y aplazar la discusión del proyecto para llegar al plazo legal de terminación del contra-

to sin resolver. Por este aspecto, dijo, es más de aplaudir la presentación de este proyecto por Alba, y no solo de éste, sino de toda la obra en general que ha dado lugar á que el ambiente del Congreso se transforme, dedicándose al estudio y atención de las cuestiones económicas por tanto tiempo soslayadas.

Nutridos aplausos recibió el doctor Algarra.

En virtud de esa conferencia se cursaron los despachos siguientes:

«Excmo. señor ministro de Hacienda.—Madrid.—Con motivo conferencia profesor Algarra acerca del proyecto de ley aboliendo monopolio explosivos, la Societat d'Estudis Económics acuerda felicitar á V. E. por su actitud en esta cuestión, confiando en que el Senado ratificará la patriótica labor del Congreso en asunto que tanto afecta á la riqueza pública y á la defensa nacional.—Presidente, Ras.—Secretario, Cuenca.»

«Excmo. señor presidente del Senado.—Madrid.—Con motivo conferencia profesor Algarra acerca del proyecto de ley aboliendo monopolio explosivos, la Societat d'Estudis Económics felicita al gobierno por su actitud en esta cuestión y confía en que el Senado ratificará la patriótica labor del Congreso en asunto que tanto afecta á la riqueza pública y á la defensa nacional.—Presidente, Ras.—Secretario, Cuenca.»

—Elegancia, buen gusto y chic en pieles, sólo las hallará en la peletería de la calle Fernando 41, á precios reducidos.

La junta directiva de la Liga de defensa Industrial y Comercial, en su última sesión celebrada bajo la presidencia de don Luis Bosch-Labrá, después de la admisión de nuevos socios y de resolver diversos asuntos de orden interior, ocupó extensamente en el estudio y aprobación de tres instancias debidamente razonadas, que serán elevadas inmediatamente al gobierno, sobre asuntos de gran interés para las clases mercantiles.

Trátase en la primera de dichas instancias de la importante cuestión del inquilinato en cuanto afecta á los locales ocupados por el comercio y la industria, afirmándose el derecho de la que justamente puede denominarse propiedad mercantil, formulándose unas conclusiones que serán dadas á conocer oportunamente á todas las Cámaras de Comercio é Industria y Círculos de la Unión Mercantil de España recabando su adhesión y apoyo para conseguir la pronta aprobación de una ley que ampare los derechos de industriales y comerciantes en todos los casos relacionados con tan interesante materia.

Otras de las instancias se refieren á la cuestión de los vendis, que ya fueron suprimidos para las pequeñas piezas de tejidos de punto de algodón, por real decreto de 31 de julio último, dictado á petición de esta Liga solicitándose ahora que dicha supresión se haga extensiva, como es de justicia, á los artículos fabricados en seda ó en lana, con lo cual se evitarán considerables molestias y perjuicios á los fabricantes y comerciantes de tejidos de punto.

Finalmente en la última instancia se pide que los muestrarios que las casas españolas envían á las islas Canarias, á nuestras posesiones del Norte de Africa ó á cualquier punto del extranjero, sean admitidos libres de derechos de Aduana á su regreso á España, con cuya medida se daría un mayor estímulo á nuestro comercio de exportación.

—Las grietas en las manos son debidas muchas veces al uso de jabones que pueden ser cáusticos. El Jabón Fluido «HIGEA» es completamente neutro y evita las grietas.

Ayer visitaron al presidente de la Diputación provincial el capitán general don Felipe Alfau, el concejal señor Andreu y los señores Font de Rubinat y Miguel y Planas.

También le visitó una comisión de jefes y oficiales de artillería para invitarle á las fiestas que como todos los años celebrarán en honor de su excelsa patrona Santa Bárbara.

La Dirección de la Caja de Ahorros avisa á los que tengan alhajas empeñadas en la sección Central, que el martes, 28 de los corrientes, se continuará la venta del 15 próximo pasado, en pública almoneda, de los préstamos cuyas fechas de empeño ó renuevo sean anteriores al 31 de enero de 1916.

-CORDILLERA Vino blanco 0'50 botella litro. Bodegas Arnó, Maristany C.ª

En el salón de actos de la Casa provincial de Caridad se celebrará mañana, á las cuatro de la tarde, la distribución de premios á los alumnos de primera y segunda enseñanza y de estudios comerciales, correspondientes al curso de 1914-1915, del Real Colegio de Nuestra Señora de las Escuelas Pías de Barcelona.

En el programa figuran varios números musicales, lectura de poesías y discursos por los alumnos señores Alegre y Mendoza y por el rector del Colegio, P. Píera, prometiendo revestir la fiesta gran solemnidad.

-ROB-VIDA Aumenta la leche á las madres. Venta farmacias

Fué anoche detenido Francisco Calvo Tejedor, de 23 años, el cual, en unión de otro que se dió á la fuga, sustrajo de una chocolatería de la calle de la Esmeralda, ciento cincuenta pesetas en metálico y billetes del Banco de España.

En su domicilio de la calle de Montañans fué ayer auxiliada la joven Isabel García, de 21 años, la cual presentaba fuerte excitación y otros síntomas de pronóstico grave, consecuencia, según declaración de la paciente, de las amenazas de muerte que le hizo su novio al salir después de mediodía de la fábrica donde trabaja.

-LAVABOS, WATERS, BAÑERAS Modelos nuevos. — Precios reducidos JAIME SAURET 7, PELAYO, 7

El lunes próximo celebrará sesión de segunda convocatoria, la Junta Municipal de Vocales Asociados para tratar de la ratifi-

cación de las contratas de arrendamiento de varios locales para escuelas públicas y de la resolución gubernativa sobre la concesión de un kiosco, en la Rambla de los Estudios, con destino á la venta de efectos estancados.

-Estufas todos sistemas á gas. Sa-lamandras, Caloríferos, Braseros y Braserillos, Calentadores cama. DOS LEONES. Rambla de Cataluña, 22.

Ayer visitaron al alcalde accidental, don Emilio Cabot y Mr. Saglio, comisionado de la Sociedad de Artistas franceses, para tratar de algunos detalles de la próxima exposición de arte francés, que se celebrará en abril próximo, en el Palacio de Bellas Artes. Dicho comisionado fué portador de una comunicación del ministerio de Bellas Artes de Francia, dando las gracias por haber patrocinado el Ayuntamiento la manifestación de artistas franceses de referencia, y acompañando un proyecto de reglamento de la misma por si merece la aprobación de este Consejo municipal.

También visitaron al señor Durán y Ventosa los señores Pinilla y Bou, en representación de los Coros de Clavé, para ultimar detalles del homenaje que se celebrará el día 31 del próximo diciembre, con motivo de la colocación de una lápida en la calle Dormitorio de San Francisco, que el Ayuntamiento ha acordado designar en lo sucesivo, con el nombre del gran músico catalán José Anselmo Clavé.

La Alcaldía ha denunciado al juzgado que durante la última semana fueron sustraídos 59 grifos de varias fuentes públicas.

-Abrigos novedad

Corbatas, camisas, géneros de punto CAMISERIA PUIG.—PELAYO, 32

Visitaron ayer al gobernador civil señor Suárez Inclán, para hablarle de diferentes asuntos, el diputado á Cortes por Manresa, señor Claret, el vicepresidente de la Diputación provincial, señor Bartrina, don Juan Miró, el alcalde de Granollers señor Torras y una comisión de industriales de Olesa.

El gobernador civil celebró ayer una conferencia telefónica con el ministro de la Gobernación, dándole cuenta detallada de la actitud de los estudiantes y de los sucesos desarrollados últimamente en la Universidad.

Propónese el señor Suárez Inclán adoptar las precauciones que sean necesarias y proceder con energía á fin de evitar la repetición de los indicados sucesos.

Josefa Comas, pasaje Basols, 35, 1.º (esquina Bogatell) había perdido la vista del ojo derecho hace 5 años y la ha recuperado gracias á los remedios vegetales del oculista americano: Canuda, 33. Consulta 11 á 1 y 4 á 7. Gratis 11, 6 á 7.

A propuesta de la Inspección provincial de Sanidad, el gobernador ha dictado las siguientes disposiciones: ordenar al alcalde de San Vicente de Castellar realice varias reformas de carácter higiénico é imponer una multa al propietario de una bodega por haber negado la entrada á un veedor que deseaba tomar muestras.

En el Gobierno civil se ha puesto la nota de presentación á los estatutos de las sociedades Vilanova Football Club, de Villanueva; Agrupación de aficionados á la cría del canario, sociedad de ladrilleros de Badalona, La Aurora, Football Club Andresense.

-Gaspar Calvet Fernando. 30 bis Alfombras, tapicerías, edredones, cortinajes

La Sociedad de Geografía Comercial de Barcelona ha cursado los siguientes telegramas á los diputados á Cortes don Francisco Cambó y don Antonio Jansana:

«Francisco Cambó.—Congreso diputados.—Madrid.—Sociedad Geografía Comercial viendo interpretados magistralmente sus aspiraciones en enmiendas presentadas presupuesto Estado por usted, sesión ayer, referentes consules, museos y misiones comerciales, etcétera, felicita efusivamente y ruega se acuerde misión de esta Sociedad. Suplicamos la exposición sobre Banco Exportación que debe hallarse en comisión correspondiente y se haga eco nuestras aspiraciones para fomentar exportación.—Mas, presidente.—Valeri, secretario general.»

«Antonio Jansana.—Congreso diputados.—Madrid.—Sociedad Geografía Comercial felicita efusivamente por enmienda al presupuesto Estado sobre Centro Expansión Comercial, rogándole acuerdese misión de esta Sociedad.—Rogamos póngase de acuerdo con Cambó.—Presidente, Mas.—Secretario general, Valeri.»

-Señoras Sombreros Modelos á 20 ptas. Trajes á 110 ptas. Véanse escaparates escalera de la Maison Doré. Plaza Cataluña.

El Ateneo Obrero, de Gracia, continúa organizando la fiesta patriótico-cultural, en honor del ejército, debiendo entenderse por tal á todas las fuerzas de mar y tierra.

El duque de Almodóvar, alcalde de Madrid, ha dirigido una efusiva carta adhiriéndose y delegando su representación en el presidente del Ateneo.

Durante la solemnidad se obsequiará á soldados y obreros con un vino de honor.

Don Julio González Hontoria, alcalde de Jerez de la Frontera, cumpliendo lo acordado por el Ayuntamiento que preside, en sesión del día 10 del corriente, ha dirigido una patriótica circular á los exportadores y criadores de Jerez, rogándoles envíen los vinos necesarios para que obreros y soldados brinden por España.

El Ateneo Obrero, de Gracia, ruega á las personalidades y asociaciones que han anunciado envío de donativos y regalos, lo efectúen á la brevedad posible, pues hay el propósito de exponer estos en uno de los mejores establecimientos de Barcelona.

Una de las novedades del festival consiste en que parejas enviadas por varios Ayunta-

mientos de España ejecutarán las danzas y canciones regionales de los respectivos países.

El día de la fiesta se publicará el número único de la revista Patria. Lo más selecto en literatura, arte, política y periodismo colaborará en Patria.

Las fotografías de las infinitas personalidades que ayudan á la realización de las iniciativas del Ateneo Obrero, de Gracia, adornarán las páginas de la mencionada revista.

Para la celebración de fiesta tan solemne se ha solicitado el gran teatro del Liceo.

La banda municipal y varias militares amenizarán el acto patriótico.

El teatro será adornado con las flores que envían los Ayuntamientos de Valencia y Murcia.

-MACIÀ & BALART, en Cta.

Rambla de Cataluña, 11. Esplendido surtido en sederías y terciopelos doble ancho, encajes, pieles, boas pluma y adornos para vestido

El día primero de diciembre próximo, á las once de su mañana, tendrá efecto en la tenencia de Alcaldía del distrito segundo, la subasta á la llama de los puestos vacantes en el mercado del Borne, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Dirección del expresado centro de abastos.

La Sociedad obrera «El Arte en la Sastrea», celebrará mañana por la noche, á las nueve y media, en su local social, Ronda de San Pablo, 77, una función á beneficio de los presos por delitos sociales.

Anoche en el expreso salió para Madrid, el senador don Santiago Mataix.

-EI 338 Muebles. Consejo Ciento, 254 entre Aribau y Universidad

En el comedor del Círculo Ecuéstre se reunieron á comer los ex colegiales del Real de San Clemente de los españoles en Bolonia residentes en Barcelona. Asistieron don Eduardo Viscasillas, ex rector del Colegio; el barón de Purroy, decano de los ex colegiales; don Antonio Martínez Ruiz, magistrado de esta Audiencia territorial; los catedráticos de la Facultad de Derecho, señores Cuello Calón y Riera Gallo; el secretario de la jefatura de policía, señor Montero Ríos, y el doctor Alsina; no habiendo podido asistir por hallarse ausentes, el diputado á Cortes don Hermenegildo Giner de los Ríos, el arquitecto don Bernardo Giner y el ingeniero señor Huici.

Durante el banquete reinó la peculiar confraternidad que caracteriza á los colegiales de aquella ilustre é histórica institución española en Italia y al final de la comida se acordó enviar á Italia un saludo á los actuales colegiales y al rector don Miguel Angel Ortiz, así como también á sus compañeros el conde de Romanones, al intendente de Palacio marqués de Borja y al ex ministro don Juan de La Cierva.

Organizada por el Comité Republicano Democrático Federal Histórico de Barcelona, tendrá efecto hoy, á las nueve de la noche, en el Centro Federal de la calle de la Cadena, número 21, segundo, una velada necrológica á la memoria de Pi y Margall y Vallés y Ribot.

En el mentado acto tomarán parte varios oradores del republicanismo barcelonés.

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se han dictado circulares insertas en los Boletines Oficiales correspondientes á los días 17 y 21 del actual, invitando á los fabricantes de electricidad—uso propio—y empresas y dueños de ferrocarriles, tranvías, rippers, automóviles y coches destinados á las conducción de viajeros, á la celebración de conciertos para pago de los impuestos respectivos en el próximo ejercicio, cuya lectura es conveniente á los referidos industriales por las instrucciones que en aquellas se señalan.

-Salamandra J. M. B. pídate en ferrete rias y fumisterías

Ayer tarde se celebró la inauguración del establecimiento de baños y duchas y de la reforma del salón de peluquería con sus dependencias anexas de dependencias para el peinado de señoras, manicura, masajista y callista, que el industrial don Vicente Boada tiene establecidos en la calle de San Pablo, números 16 y 18.

Las citadas dependencias están montadas á la altura de las más modernas del extranjero, no habiendo omitido el señor Boada gasto alguno para que en las mismas predomine la elegancia, el lujo y el confort más refinado.

Merece especial mención el departamento de baños y duchas.

El señor Boada, que fué muy felicitado, obsequió á los invitados al acto de la inauguración con un delicado lunch.

-Fuente Tenebrosa

Agua para mesa, absolutamente pura y digestiva. Envases precintados. Se reparte á domicilio. 8 litros, 1 pta. 4 litros, 0'50. Encargos: Lauria, 50.—Teléfono 3.019.

Presidida por el teniente de alcalde señor de Riba reunióse ayer la ponencia encargada de distribuir las 5.000 pesetas concedidas por el Ayuntamiento con destino á las familias de las barriadas de Somorrostro, Pekín y Barceloneta que resultaron damnificadas por los temporales de otoño de 1914.

Con referencia á la cuestión de los transportes, nos dice un suscriptor que, dada la época del año y la gran diferencia que hay entre el verano é invierno en el número de viajeros y, por consiguiente, en el número de trenes de esta clase, tiene que haber apartados y en talleres para pequeñas reparaciones de pintura, correaje y cristales un sin número de coches de tercera y agregados á estos algunos de los que se utilizan que podrían ser sustituido, por los de segunda mas modestos, dejando los más cómodos para los viajeros de esta clase, á quien con seguridad miles de coches de tercera que cargados á siete to-